

## Panorama laboral incierto en AL (El Financiero 15/12/10)

Panorama laboral incierto en AL (El Financiero 15/12/10)Zenyazen Flores / enviada Miércoles, 15 de diciembre de 2010

- Podría empeorar ante la desaceleración.
- La economía informal alcanza a 50% de la población: Somavia.
- 20% de los jóvenes de la región no estudia ni trabajan. Juan Somavia. (Foto: Bloomberg) · DEFICIENTE CALIDAD DEL EMPLEO: OIT SANTIAGO DE CHILE, 13 de diciembre.- La deficiencia en la calidad de los empleos y la desocupación juvenil son fenómenos del mercado laboral en América Latina que persisten a pesar de que se ha superado el periodo más álgido de la recesión financiera, y el panorama podría empeorar ante la anunciada desaceleración económica, alertó Juan Somavia. El director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) afirmó que tras la crisis los trabajadores han visto afectada su seguridad social, y ante la falta de empleo los niveles de informalidad se han disparado hasta alcanzar a 50 por ciento de la población del área. "Si se desacelera la economía nos vamos a encontrar en una situación peor que la actual; ¿cuán profunda?, es difícil saber... En la región habrá países que seguirán creciendo, otros que se quedarán y algunos que se estancarán. "En caso de que el mundo desarrollado no logre salir de la situación en que se encuentra, impactará a América Latina. Por eso es indispensable que la economía global avance hacia el futuro, que es incierto." Dentro de la inauguración de la 17 Reunión Regional Americana de la OIT, a la que asistió la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, y el presidente de Chile, Sebastián Piñera, Somavia expuso que 20 por ciento de los jóvenes no estudian ni trabajan. No obstante previó que la tasa de desempleo juvenil disminuirá, al pasar de 17.4 por ciento en 2009 a 16.3 por ciento al cierre de 2010, basándose en la tendencia observada en una muestra de diez países. Ese sector poblacional representa tres veces más el porcentaje de la desocupación de los adultos que se encuentran en la Población Económicamente Activa (PEA), que también registró una recuperación. Así, la tasa de desempleo en general se ubica en 7.4 por ciento, menor a la del año pasado, que fue de 8.1 por ciento. Ajustar políticas El director general de la OIT dijo que con base en datos de países como México, Colombia, Ecuador, Panamá y Perú, la informalidad alcanza a 53.8 por ciento de la población. Las empresas formales crecieron 3.2 por ciento durante el segundo trimestre, mientras que las unidades productivas informales avanzaron 7.2 por ciento, contra igual periodo de 2009. Señaló que la informalidad evidencia que las políticas económicas no son exitosas, pues "cuando hablamos de calidad del empleo no estamos hablando en teoría; todos sabemos que nuestro entorno está lleno de trabajo informal, y eso afecta la calidad de nuestra sociedad". Ahora bien, alertó, si se renuncia al empleo de calidad, se acepta que se siga así por años y que no se evalúen políticas para combatir la informalidad, dejando a los trabajadores sin oportunidades de desarrollo y al país sin la productividad requerida. La gente tiene derecho "a un piso básico" de seguridad social, así como a cuestiones relacionadas con la libertad sindical, negociación colectiva y aplicación y respeto a convenios de la OIT por parte de sus empresas. A pregunta expresa sobre la flexibilidad en el empleo apuntó que es necesaria porque responde a las demandas de trabajo de las nuevas generaciones, pero ajustar el mercado laboral no debe significar un retroceso en la forma de contratación. Finalmente consideró que la región camina y tiene una política macroeconómica importante, pero al mismo tiempo necesitará implantar políticas sociales en beneficio de la población.